

Hermisdorf (Mark) Wilhelmstr. 9.

den 1. Juli 1906.

Lieber Freund!

Bei Absendung der kleinen Arbeit in Z. Ass. ein Wort der Apologie. S. 359 n. 1. beschäufte ich mich mit einer Bemerkung Ihres Referates. Selbstredend sollte meine Bemerkung keine irgendei polemische Spitze haben, sondern nur etwas zum Ausdruck bringen, was ich bisher nirgends dargestellt finde, und was meines Urtheilens einer der Hauptzüge des ganzen Islams ist (wie natürlich auch der Christlichen Kirche). In diesem Falle war die Hervorhebung besonders nötig, weil die Tatsache die einzige Erklärung des vollkommenen Widerspruchs ist, den Sie sehr richtig konstatieren, ohne den Versuch zu machen, ihn zu erklären. Man könnte fast glauben, nach Ihrer Bemerkung, das rattachement du double ordre de la vérité à l'école Averroïste, das man allgemein vorgenommen, sei ein Irrtum.

Auf die Taafja-Frage (S. 357) hoffe ich noch einmal zurückkommen zu können unter Heranziehung Ihres eindringenden Aufsatzes. Den Abdruck der Hadifa hat Kern durch einen Zufall in Kairo erwerben können. Von dem Mibräs wusste er nichts. Ich denke, die Seiten 355 ff. bringen Ihnen etwas Neues. Ich glaube, dass sich unsere beiden Referate einigermassen ergänzen. Ich habe mich wenigstens

demüht, das zu beleuchten, was bei Ihnen ³²⁰⁴⁴ hervorgehoben ist.
 Den braven Muhammed Ben Cheneb konnte ich die Kennzeichnung nicht er-
 lassen. Die Algerier können ihn, scheint es, nicht entbehren als
 ein wandelndes Lexikon für allerlei sprachliche und sachliche Klein-
 igkeiten, für die sie hier freilich nur eine recht schwache *Nütze*
 finden. -- In jedem Falle bitte ich Sie, die kleine Arbeit nach-
 sichtig aufzunehmen.

Mit herzlichen Grüßen

Algerien
M. Hartmann

Wie konnte ich in *ÖZ* *Juni* *1871*
 das N^o 5, 10 *übersehen*! In der
 Juli - he kommt der *Konkordat* zum
 des 21 (!) Nummer des *Protokolls*, darin
Bonaparte ist N^o 5, 10, das Vorbild der
 Gemeinde, aber fast genau wie Sie
Leprieux bringt die Juli - he *wort* *wird* *des*
Sollens. In *Paris* kommt in der *Presse* -
 he. Es war halt bei der *Druck* so viel
 zu sagen.

Von dem Rührer wusste er nichts. Ich danke, als Selten
 Ich glaube, dass sich unsere
 Ich habe mich wenigstens